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GERAL 

NACIONAL 

Justiça nega recurso 
dogoverno do RJ e considera 
ilegais contratações do Ceperj

ESTADO 

O Tribunal de Justiça do RJ negou um recurso do 
governo estadual sobre a “folha secreta do Ceperj”, 
que envolveu o saque de R$ 220 milhões em salá-
rios de funcionários da fundação estadual. 

PÁG  3

EM 10 ANOS 
Rio registra 
maior número 
de casos de 
dengue e focos 

O Fluminense está prestes a anunciar a contratação do goleiro Marcelo Pitaluga, de 22 anos, 
que está deixando o Liverpool e chegará ao Tricolor para a temporada de 2025.

Evite a proliferação do Aedes aegypti: 
elimine água parada e mantenha seu 
ambiente seguro. Proteja sua família das 
doenças transmitidas pelo mosquito

A Prefeitura do Rio 
de Janeiro iniciou, na 
segunda-feira (6), um 
levantamento inten-
sivo para identificar 
possíveis focos do mos-
quito Aedes aegypti, 
transmissor de doen-
ças como dengue, 
chikungunya e zika 
vírus. A ação é con-
duzida pelas equipes 
da Vigilância Sanitária, 
que estão vistoriando 
imóveis em toda a 
cidade para verificar 

a presença de locais 
propícios à prolifera-
ção do mosquito. Cerca 
de 2.000 agentes de 
saúde estão envolvi-
dos na operação, que 
visa reduzir os riscos de 
novos surtos e garantir 
a saúde da população.
Em 2024, a cidade do 
Rio registrou 110.940 
casos de dengue, 
além de 21 mortes, 
conforme dados da 
Secretaria Municipal 
de Saúde. 

FOTO: REPRODUÇÃO

Angra celebra 523 anos de fundação

Prefeitura do Rio 
oferece mais de 1.500 

vagas de emprego

Sem gotinha: 
entenda como fica 

novo esquema 
vacinal contra a pólio

Angra dos Reis comemora 523 anos na segunda-feira (6), com uma progra-
mação festiva que começou no sábado (4) e se estendeu até ontem, segunda-
-feira. No sábado, o cantor Zé Vaqueiro, um dos grandes nomes do piseiro

No 1º dia útil da nova tarifa de 
ônibus,passageiros reclamam 

das condições precárias

PÁG  8 PÁG  2

Fluminense repatria Marcelo Pitaluga, 
goleiro que deixa o Liverpool

CADERNO G

A vitória de Fernanda Torres na 
madrugada de segunda-feira, 

no Globo de Ouro, realizado na 
noite de domingo (5)

Vitótia de Fernanda 
Torres é repercussão 

internacional

PÁG  9

Brasil tem superávit comercial 
de US$ 74,6 bilhões em 2024

PÁG  7

BAIXADA 

Belford Roxo realiza 
drenagem e limpeza de rios
para prevensão de chuvas 
Trabalho de limpeza e dragagem abrange 

os rios Sarapuí, Botas, Maxambomba, além 
do canal do Outeiro

MATÉRIA COMPLETAPÁG  4

RJ registra 1.365 casos de 
abandono de animais em 2024

PÁG  5

O número de animais abandonados no estado 
do Rio de Janeiro aumentou em 2024
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Em 2025, o 
esquema vaci-
nal contra a 
p o l io mie l i te 
(paralisia infan-
til) no Brasil 

passa a ser exclusivamente 

com a vacina injetável. 
Crianças de 2, 4 e 6 meses 
receberão as doses da 
vacina inativada poliomie-
lite (VIP), enquanto aos 
15 meses será aplicada 
uma dose de reforço. As 

tradicionais gotinhas, que 
eram usadas para imunizar 
contra a doença, foram ofi-
cialmente aposentadas em 
novembro de 2024 e não 
fazem mais parte do calen-
dário de vacinação infantil.

A mudança no esquema 
vacinal não representa uma 
nova dose, mas sim uma 
adaptação para promo-
ver uma imunização mais 
segura. De acordo com 
o Ministério da Saúde, a 
decisão foi baseada em evi-
dências científicas e reco-
mendações internacionais. 
A vacina oral poliomielite 
(VOP), que contém o vírus 
enfraquecido, pode, em 
condições sanitárias precá-
rias, levar a casos derivados 
da própria vacina. A substi-
tuição pela versão injetável 
visa aumentar a segurança 
e eficácia da imunização.

Essa mudança tem o res-
paldo da Câmara Técnica 
de Assessoramento em 
Imunização e é recomen-
dada pela Organização 
Mundial da Saúde (OMS). 
A OMS orienta que a VOP 

seja utilizada apenas em 
situações de controle de 
surtos, como no caso da 
Faixa de Gaza, onde, em 
agosto de 2024, foi confir-
mado o primeiro caso de 
pólio em 25 anos, em um 
bebê de 10 meses que não 
havia recebido nenhuma 
dose da vacina.

Em 2023, o Ministério da 
Saúde já havia anunciado a 
exclusão da vacina oral do 
calendário de reforço aos 
15 meses, substituindo-a 
pela injetável, que já era 
aplicada aos 2, 4 e 6 meses 
de idade. A segunda dose 
de reforço, antes aplicada 
aos 4 anos, também foi 
retirada, pois o esquema 
com quatro doses já ofe-
rece proteção suficiente 
contra a doença.

Essa atualização no 
calendário vacinal leva 

em consideração a queda 
nas coberturas vacinais 
nos últimos anos, ape-
sar de o Brasil não regis-
trar casos de pólio desde 
1989. Em 2022, a cobertura 
vacinal foi de 77,19%, bem 
abaixo da meta de 95%. 
O Ministério da Saúde 
reforça que a vacinação é 
uma das principais estraté-
gias para garantir a saúde 
pública, prevenindo doen-
ças graves e evitando a 
disseminação de agentes 
infecciosos.

O calendário nacional de 
vacinação, que inclui 19 
vacinas para todas as faixas 
etárias, segue sendo coor-
denado pelo Programa 
Nacional de Imunizações 
(PNI). Ele visa alcançar 
altas coberturas vacinais 
e garantir a proteção tanto 
individual quanto coletiva.

O soldado israelense 
Yuval Vagdani, denun-
ciado por crimes de 

guerra na Faixa de Gaza, deixou 
o Brasil após decisão da Justiça 
Federal do Distrito Federal para 
investigar os supostos crimes 
cometidos. A Embaixada de 
Israel no Brasil afirmou que 
Vagdani saiu por conta pró-
pria, enquanto a rádio oficial 

do exército israelense infor-
mou que o governo de Tel Aviv 
acompanhou sua saída.

Vagdani foi acusado pela 
ONG Hind Rajab Foundation 
(HRF) de participar de demo-
lições massivas de casas civis 
em Gaza. A organização apre-
sentou evidências como fil-
magens e fotos do soldado 
plantando explosivos. A HRF 

alegou que tais ações configu-
ram genocídio e crimes contra 
a humanidade.

A fundação pediu a prisão 
imediata de Vagdani, citando 
o risco de fuga e a destruição 
de provas. O caso gerou reper-
cussão em Israel, com críticas 
à gestão do governo sobre a 
proteção de seus militares no 
exterior. A oposição israelense 

acusou o governo de falhar na 
proteção de seus soldados.

O Brasil e a África do Sul 
acusam Israel de genocídio na 
Palestina, e o Tribunal Penal 
Internacional já emitiu man-
dados de prisão contra líde-
res israelenses por crimes de 
guerra. Israel nega as acusa-
ções, alegando que age em legí-
tima defesa contra o Hamas.

MEC amplia prazo para envio 
de Diagnóstico das Escolas

O ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, sus-
pendeu suas férias e se 

reuniu nesta segunda-feira (6) 
com o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva para discutir o 
atraso na aprovação do Orça-
mento de 2025, que não foi 
votado pelo Congresso no fim 
de 2024. Após o encontro, Had-
dad afirmou que o atraso cau-
sará restrições ao governo, mas 
não afetará o funcionamento 
da máquina pública.

“Temos uma regra de exe-
cução enquanto o Orçamento 
não for aprovado. No início 
do ano, a execução costuma 
ser mais lenta, mas precisa-
mos conversar com o relator 
[senador Angelo Coronel] para 
ajustar o Orçamento às novas 
regras fiscais e ao pacote de 
cortes de gastos”, explicou 
Haddad.

A prioridade do governo 
neste início de ano é garantir 
a aprovação do Orçamento de 
2025, com a votação podendo 

ocorrer em fevereiro ou março, 
dependendo da eleição dos 
presidentes da Câmara e do 
Senado e da formação das 
comissões, incluindo a Comis-
são Mista de Orçamento 
(CMO). Haddad negou que 
tenha discutido com Lula novas 
medidas de corte de gastos.

Haddad havia iniciado suas 
férias em 2 de janeiro e retor-
naria apenas no dia 21, mas 
voltou ao trabalho devido ao 
restabelecimento de um fami-
liar que passou por cirurgia no 
final do ano. Em dezembro, o 
ministro havia informado que 
tiraria férias para cuidar da 
recuperação de sua esposa.

Este é o primeiro ano desde 
2021 em que o Brasil começa 
sem um Orçamento aprovado. 
A Lei de Diretrizes Orçamentá-
rias (LDO) de 2025 permite a 
execução de gastos conforme 
o Projeto de Lei Orçamentá-
ria Anual (PLOA), com limites 
mensais até a aprovação do 
Orçamento.

Haddad suspende férias para
discutir Orçamento com Lula

Sem gotinha: entenda 
como fica novo esquema 
vacinal contra a pólio

EDUCAÇÃO

O Ministério da Educação 
(MEC) prorrogou até 
12 de janeiro o prazo 

para que diretores preencham 
o documento Diagnóstico das 
Escolas. Para participar, os ges-
tores devem acessar a plata-
forma do Programa Dinheiro 
Direto na Escola (PDDE) e enviar 
as informações solicitadas.

Em nota, o MEC destacou que 
a ferramenta foi desenvolvida 
para apoiar a gestão escolar, 
auxiliando na reflexão sobre a 
situação atual da escola e con-
tribuindo para o processo de 
planejamento. O documento é 
estruturado em 11 blocos e 26 
temas, que, segundo o minis-
tério, ajudam a identificar lacu-
nas e a subsidiar os gestores na 
tomada de decisões.

“O Diagnóstico das Escolas 

permite uma análise detalhada 
da realidade da instituição, 
focando em aspectos importan-
tes para o seu funcionamento. 
As informações coletadas serão 
utilizadas pelo MEC para emba-
sar decisões mais assertivas 
na criação de ações e políticas 
públicas”, explicou a pasta.

Em dezembro, o MEC reali-
zou um webinário para orien-
tar diretores, coordenadores 
pedagógicos e outros respon-
sáveis pelo envio das informa-
ções. O objetivo foi evitar erros 
no preenchimento e garantir 
o melhor aproveitamento do 
financiamento das escolas. O 
passo a passo apresentado 
no encontro está disponível 
no canal do MEC no YouTube, 
oferecendo um guia completo 
sobre o processo.

 MUNDO 

Soldado de Israel acusado de crimes
em Gaza já deixou o Brasil

SAÚDE

O Instituto Brasileiro 
do Meio Ambiente e 
dos Recursos Natu-

rais Renováveis (Ibama) con-
firmou, na segunda-feira (6), 
a presença de fissuras no 
tanque de um caminhão que 
afundou no Rio Tocantins 
após o desabamento da ponte 
Juscelino Kubitschek de Oli-
veira, que conecta o Tocantins 
ao Maranhão. O veículo da 
empresa Pira-Química trans-
portava 23 mil litros de ácido 
sulfúrico.

A suspeita de vazamento 
foi levantada pela Marinha 
do Brasil, que realiza a ope-
ração de busca e resgate das 
vítimas. Mergulhadores iden-
tificaram duas fissuras no tan-
que na última sexta-feira (3). 

O Ibama solicitou um relatório 
oficial da Pira-Química, que 
deve ser entregue até quin-
ta-feira (9).

O Ibama também informou 
que a qualidade da água do Rio 
Tocantins não apresentou alte-
rações significativas. “Os parâ-
metros avaliados estão dentro 
da normalidade para água doce 
e não foi registrado impacto à 
fauna local”, destacou o órgão.

A Agência Nacional de 
Águas e Saneamento Básico, 
em parceria com a Secretaria 
de Estado do Meio Ambiente 
e Recursos Naturais do Mara-
nhão, monitora a qualidade da 
água diariamente. As ações de 
resposta à emergência também 
são acompanhadas por servi-
dores do Ibama.

Ibama confirma
vazamento de produto

químico no Rio Tocantins

POLÍTICA
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A Prefeitura 
do Rio de 
Janeiro ini-
ciou, na 
s e g u n d a -
-feira (6), 

um levantamento inten-
sivo para identificar pos-
síveis focos do mosquito 
Aedes aegypti, transmissor 
de doenças como dengue, 
chikungunya e zika vírus. 
A ação é conduzida pelas 
equipes da Vigilância Sani-
tária, que estão vistoriando 
imóveis em toda a cidade 
para verificar a presença 
de locais propícios à proli-
feração do mosquito. Cerca 
de 2.000 agentes de saúde 
estão envolvidos na opera-
ção, que visa reduzir os ris-
cos de novos surtos e garan-
tir a saúde da população.

Em 2024, a cidade do Rio 
registrou 110.940 casos de 
dengue, além de 21 mortes, 
conforme dados da Secre-
taria Municipal de Saúde. 
Esse número representa o 
maior índice de ocorrências 
dos últimos dez anos, com 
a região de Guaratiba, na 
Zona Oeste, sendo a mais 
afetada. A situação alerta 
as autoridades, que têm 
redobrado os esforços para 
controlar a disseminação 
do mosquito e evitar que os 
números aumentem ainda 

mais.
O Aedes aegypti é o vetor 

responsável pela trans-
missão de doenças gra-
ves, como a dengue, que 
causa febre, dores no corpo 
e, em casos mais graves, 
pode levar à morte. Além 

disso, o mosquito também 
transmite o vírus da chikun-
gunya, que provoca fortes 
dores articulares, e o zika 
vírus, que pode resultar em 
malformações fetais, prin-
cipalmente em mulheres 
grávidas.

Uma das principais preo-
cupações das autoridades 
de saúde é garantir que as 
crianças que receberam a 
primeira dose da vacina 
contra a dengue comple-
tem o ciclo de imunização. 
O secretário de Saúde do 

Rio, Daniel Soranz, des-
tacou a importância de 
que as crianças de 10 a 
14 anos retornem para 
tomar a segunda dose da 
vacina, lembrando que 
atualmente cerca de 100 
mil crianças não voltaram 

para a aplicação. Ele aler-
tou que, caso as crianças 
não se vacinem até o dia 30 
de janeiro, elas perderão a 
oportunidade de receber 
a segunda dose, já que a 
vacina disponível será desti-
nada a outras faixas etárias.

Essa medida faz parte de 
uma estratégia mais ampla 
para controlar a dissemi-
nação da dengue e outras 
doenças transmitidas pelo 
Aedes aegypti. A Prefeitura 
do Rio, em conjunto com 
a Secretaria Municipal de 
Saúde, está empenhada 
em aumentar a cobertura 
vacinal e, ao mesmo tempo, 
combater os focos do mos-
quito, garantindo que a 
população esteja protegida 
e informada sobre os riscos 
dessas doenças.

Com o apoio dos agentes 
de saúde, a cidade espera 
reduzir significativamente a 
proliferação do mosquito e 
diminuir o número de casos 
de dengue, proporcionando 
mais segurança e bem-es-
tar para todos os cariocas.

A saúde mental de São 
Gonçalo já não é mais 
a mesma. Nos últi-

mos quatro anos, durante 
o governo do prefeito Capi-
tão Nelson, os cuidados 
mudaram. O maior marco 
foi o fechamento da Clínica 
Nossa Senhora das Vitórias 
e, consequentemente, as 
internações. Hoje, os antigos 
pacientes são moradores de 
residências terapêuticas (RTs) 
e mostram que podem par-
ticipar da vida em sociedade 
em mais um evento, no dia 7 
de janeiro, a partir das 14h, 
na Praça de Alimentação do 
Shopping Pátio Alcântara, em 
Alcântara.

    A ação, que é gratuita e 
aberta ao público, faz parte 
da Campanha Janeiro Branco. 
“A campanha tem por obje-
tivo alertar as pessoas sobre 
a importância de cuidar da 
saúde mental e emocional, 
visando a prevenção das 
doenças psíquicas em toda 
a população. O Programa 
de Saúde Mental, Álcool 
e Outras Drogas tem visto 
um aumento considerável 
da demanda nesses últimos 
anos”, explicou a coordena-
dora da Saúde Mental, Elaine 
de Souza Xavier Dias. 

     No Pátio Alcântara, acon-
tecerão apresentações artís-
ticas com reflexões sobre o 

cuidado em saúde mental e 
apresentações dos usuários e 
profissionais da rede de aten-
ção psicossocial. Além desta 
atividade, os equipamentos 
que atendem pacientes da 
saúde mental em São Gon-
çalo vão promover orienta-
ções e ações durante todo o 
mês de janeiro.

    Os usuários e funcioná-
rios dos centros de atenção 
psicossocial (Caps), do PAM 
Coelho e Clínica do Barro Ver-
melho – locais que atendem 
os pacientes da saúde men-
tal – participarão de oficinas, 
rodas de conversa, atividades 
culturais e de promoção à 
saúde. 

    “Desde março do ano pas-
sado, não temos mais interna-
ções em São Gonçalo. Temos 
o Hospital Luiz Palmier (HLP), 
no Zé Garoto, que atende as 
emergências psiquiátricas. 
Eles são internados e rece-
bem tratamento até o fim do 
caso agudo e liberados para 
o retorno com a sua família. 
Aqueles que antes viviam 
internados, vivem nas RTs, 
onde têm apoio emocional 
e recebem cuidados. É uma 
mudança extraordinária na 
forma de cuidar da saúde 
mental”, descreveu a secre-
tária municipal de Saúde e 
Defesa Civil de São Gonçalo, 
Dra. Bianca Serour.  

São Gonçalo programa ações
no Janeiro Branco

Na terceira gestão do 
prefeito Washington 
Quaquá, Maricá terá 

como secretário de Saúde o 
doutor Marcelo Costa Velho, 
um nome de destaque nacio-
nal e internacional na área da 
saúde pública e acadêmica. 
Com uma carreira sólida, ele 
traz vasta experiência em ges-
tão, ensino e pesquisa, além 
de atuação estratégica em 
comitês de enfrentamento 
a emergências de saúde 
pública.

Doutor em Ciências Bioló-
gicas (Genética) pela UFRJ, 
Marcelo Velho é professor 
assistente da UNIRIO, onde 
contribui para a formação de 
novos profissionais de saúde. 
Sua expertise acadêmica alia 
conhecimento técnico à prá-
tica clínica, essencial para a 
implementação de políticas 
públicas eficazes.

No município, o novo 
secretário já se destacou 
como Coordenador Médico 
do Serviço de Atendimento 
Especializado (SAE) da Secre-
taria Municipal de Saúde de 

Maricá, liderando programas 
estratégicos como IST/AIDS, 
Hepatites Virais e Controle da 
Tuberculose, que se tornaram 
referência na região.

Marcelo Velho também 
contribuiu para o enfrenta-
mento de crises de saúde em 
nível estadual e nacional. Foi 
membro do Comitê Especial 
de Enfrentamento da Covid-19 
no Rio de Janeiro e integra o 
Comitê de Enfrentamento de 
Emergências de Saúde Pública 
da cidade do Rio, formulando 
estratégias para lidar com 
cenários complexos.

Com um perfil técnico e vol-
tado à inovação e humaniza-
ção, o novo secretário terá 
o desafio de consolidar os 
avanços na saúde de Maricá, 
promovendo a ampliação da 
rede de atendimento, forta-
lecendo a atenção básica e 
integrando os serviços muni-
cipais e estaduais.

A expectativa é que Mar-
celo Velho conduza Maricá a 
um novo patamar, tornando 
a cidade referência em saúde 
para todo o estado.

Dr. Marcelo Velho assume 
Secretaria de Saúde na gestão 

Washington Quaquá

MARICÁ 

Moeda Arariboia: entrega dos novos 
cartões ocorre a partir desta segunda

A Prefeitura de Nite-
rói ampliou o programa 
de transferência de renda 
Moeda Arariboia, benefi-
ciando mais 9.500 famílias 
que já recebem o Benefício 
de Prestação Continuada 
(BPC) do Governo Federal. 
A partir deste mês, mães 
de crianças atípicas, pes-
soas com deficiência e ido-
sos de baixa renda inscritos 
no CadÚnico também serão 
contemplados. A entrega 
dos novos cartões come-
çaram na segunda-feira (6) 
e o primeiro pagamento 
será realizado no dia 11 de 
janeiro.

O prefeito Rodrigo Neves 
ressaltou a importância da 
ampliação do programa, 
destacando o compromisso 
da cidade com a população 
mais vulnerável. "Com a 
inclusão de mães de crian-
ças atípicas, pessoas com 

deficiência e idosos caren-
tes, estamos garantindo 
mais dignidade às famílias", 
afirmou.

A Secretaria Municipal 
de Assistência Social e Eco-
nomia Solidária gerencia o 
programa, que já beneficia 

mais de 115 mil pessoas. 
O secretário Elton Teixeira 
orientou os beneficiários a 
comparecerem ao local de 
retirada de acordo com a 
letra inicial do nome, com 
um calendário de distribui-
ção até sexta-feira, dia 10. 
A entrega será realizada no 
Atlético Clube Fluminense 
(Rua Xavier de Brito, 22 – 
Centro), das 9h às 17h. Para 
retirar o cartão, é necessá-
rio apresentar CPF e docu-
mento original com foto. A 
retirada também pode ser 
feita por procurador legal 
com procuração registrada 
em cartório.

A lista completa dos bene-
ficiários pode ser acessada 
no site da Prefeitura. As 
famílias que já recebiam a 
Moeda Arariboia e foram 
incluídas no BPC/LOAS não 
precisam retirar um novo 
cartão.

Rio registra maior número de 
casos de dengue em 10 anos
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Na  ú l t i m a 
semana, o 
governo do 
estado do Rio 
de Janeiro e 
a Prefeitura 

de Belford Roxo iniciaram a 
retomada das operações de 
drenagem e limpeza dos rios 
que cortam a Baixada Flumi-
nense. A ação, que conta com 
o apoio das equipes do Ins-
tituto Estadual do Ambiente 
(Inea) e do Instituto Rio 
Metrópole, tem como obje-
tivo reduzir os impactos das 
chuvas de verão e prevenir 
danos causados pelas fortes 
precipitações, que têm se tor-
nado cada vez mais frequen-
tes na região.

A operação de limpeza e 
dragagem abrange os rios 
Sarapuí, Botas, Maxam-
bomba, além do canal do 
Outeiro. Esse trabalho faz 
parte de um esforço contí-
nuo para minimizar os riscos 
de alagamentos e enchentes, 
que no ano passado causaram 
tragédias em diversas cidades 
da Baixada Fluminense, com 
Belford Roxo sendo uma das 

mais afetadas. O secretário 
municipal de Meio Ambiente 
de Belford Roxo, Flávio Gon-
çalves, ressaltou a importân-
cia da retirada de resíduos 
dos rios, afirmando que essa 
ação diminui a possibilidade 
de enchentes na cidade.

“A limpeza do leito dos rios, 
desassoriando e retirando os 
detritos, como lixo jogado 
nas águas, permite que a 
água flua de maneira mais 
eficiente. Com essa manuten-
ção, conseguimos minimizar 
os impactos das chuvas for-
tes. Outra ação importante 
que estamos implemen-
tando é a manutenção no 
sistema de micro-drenagem 
do município, como bueiros, 
galerias de águas pluviais e 
redes de esgoto. Sabemos 
que, ao desobstruir essas 
redes, podemos evitar que 
as águas invadam as casas 
dos moradores, preservando 
seus móveis e utensílios”, 
explicou Flávio Gonçalves.

Em 2024, Belford Roxo 
enfrentou uma série de 
desastres causados pelas chu-
vas intensas. As enchentes 

resultaram na morte de 12 
pessoas e deixaram quase 
duas mil famílias desaloja-
das. A recuperação das áreas 
afetadas e a prevenção de 

novas tragédias têm sido uma 
prioridade para as autorida-
des locais e estaduais. As 
ações de drenagem e lim-
peza dos rios são vistas como 

medidas essenciais para evi-
tar novos desastres e prote-
ger a população.

O trabalho de dragagem 
e limpeza dos rios é parte 

de um plano mais amplo de 
gestão de recursos hídricos 
na Baixada Fluminense, que 
inclui não apenas a manuten-
ção dos cursos d'água, mas 
também o fortalecimento das 
infraestruturas de drenagem 
e a implementação de siste-
mas de alerta para as chuvas. 
O governo estadual e a pre-
feitura têm buscado parcerias 
com instituições ambientais 
e especialistas para garantir 
que as ações sejam eficazes e 
que a população esteja mais 
preparada para enfrentar 
os desafios impostos pelas 
mudanças climáticas.

As autoridades reforçam a 
importância de ações preven-
tivas, como essa operação de 
limpeza e drenagem, espe-
cialmente no início da tem-
porada de chuvas, quando 
os riscos de alagamentos e 
enchentes são mais eleva-
dos. A continuidade desse 
trabalho é vista como uma 
estratégia fundamental para 
minimizar os danos e pro-
teger a vida e o patrimônio 
dos moradores da Baixada 
Fluminense.

Belford Roxo realiza drenagem e limpeza
de rios para prevenir danos da chuva

Cada vez mais o 
mundo corporativo 
precisa olhar com 

atenção para a saúde de 
todos aqueles que fazem 
parte dos seus times. Isso 
porque, as empresas bra-
sileiras serão obrigadas a 
partir de maio de 2025, 
devido à atualização da 
Norma Regulamentadora 
nº1 em seu capítulo 1.5, a 
avaliar e criar programas 
de gerenciamento de ris-
cos psicossociais. Na prá-
tica, a alteração destaca 
a importância de um olhar 
mais atencioso quanto às 
questões do estresse, assé-
dio e carga mental exces-
siva no contexto do tra-
balho que afetam a saúde 
física e mental dos funcio-
nários e os resultados da 
organização. 

As empresas terão que 
identificar e atuar para 
oferecer  auxílio e suporte 
para a proteção à saúde 
dos trabalhadores e, com 
isso, terão a vantagem de 
reduzir processos judiciais, 
aumentar a produtividade 

e melhorar o clima da orga-
nização. Cuidar de riscos 
psicossociais ajuda tanto 
à empresa como ao tra-
balhador. Para a psicóloga, 
ergonomista e professora 
universitária do Centro 
Universitário Uniabeu, 
Fátima Antunes, a novi-
dade é importante e inte-
ressante também para as 
organizações. "A ideia é 
que as empresas tenham 
ações internas para melho-
rar a saúde mental dos fun-
cionários e assim melho-
rar indicadores que estão 
atrelados ao bem-estar 
dos colaboradores", ava-
lia Fátima Antunes.

A psicóloga Antunes 
esclarece que os riscos psi-
cossociais são aqueles que 
impactam na saúde men-
tal, no comportamento 
e nas relações do traba-
lhador, seja no ambiente 
laboral, seja no ambiente 
pessoal. "As empresas 
quando não cuidam de ris-
cos psicossociais correm 
o risco de ter menor pro-
dutividade, maior número 

de ações judiciais, altos 
índices de afastamento e 
acidentes de trabalho. "A 
prevenção é possível não 
apenas através de suporte 
para atendimento psico-
terapêutico, mas outras 
ações internas que envol-
vem a escuta ativa, o apoio 
psicossocial, o treinamento 
comportamental, plantões 
psicológicos e treinamento 
de líderes", enumera 
Antunes.

"É muito importante a 
análise ergonômica preli-
minar neste processo, pois 
só assim é possível iden-
tificar que fatores estão 
associados aos riscos psi-
cossociais. É importante 
destacar ainda que riscos 
físicos, organizacionais e 
cognitivos podem estar 
associados aos impactos 
psicossociais no indivíduo. 
A título de esclarecimento, 
riscos são as possibilidades 
que fazem algo acontecer 
e impactos psicossociais 
são o que acontece com 
os indivíduos", conclui 
Antunes.

Professora da Baixada Fluminense 
propõe ações empresariais para 

melhorias sociais e educacionais

Começou na  segunda-
-feira (6) o período de 
efetivação das matrí-

culas na rede municipal de 
ensino de Nova Iguaçu. Os 
responsáveis pelos alunos 
devem realizar o procedi-
mento até sexta-feira (10). 
A lista com o resultado da 
pré-matrícula online foi divul-
gada pela Secretaria Muni-
cipal de Educação de Nova 
Iguaçu (SEMED) no dia 20 de 
dezembro e está disponível no 
site oficial da SEMED: https://
www.matricula.semed.novai-
guacu.rj.gov.br/.

A segunda fase, destinada 
às vagas remanescentes, ocor-
rerá entre os dias 20 e 22 de 
janeiro de 2025, com a publi-
cação da lista de inscritos 
prevista para o dia 24. Nessa 
etapa, as matrículas deverão 
ser feitas presencialmente nas 
escolas nos dias 29 e 30 de 
janeiro.

Segundo o calendário 
escolar divulgado pela SEMED, 
as aulas terão início no dia 
10 de fevereiro de 2025, e 
o ano letivo contará com 
209 dias de atividades esco-
lares. Para mais informações 
sobre o processo de matrí-
cula, os interessados podem 
consultar a Portaria SEMED 
nº 139, de 22 de novembro 
de 2024, publicada no Diário 
Oficial em 25 de novembro. O 
documento está disponível no 
site da SEMED, onde também 
é possível acessar detalhes 
sobre os procedimentos e 
prazos para garantir a matrí-
cula dos alunos.

NOVA IGUAÇU

Educação de 
Nova Iguaçu 

inicia período 
de efetivação 
da matrícula 

escolar O Mercado Livre anunciou 
a abertura de mais de 
1.000 vagas para auxi-

liares de logística em sua uni-
dade localizada em São João de 
Meriti, na Baixada Fluminense, 
Rio de Janeiro. A oferta faz parte 
da estratégia de expansão das 
operações da empresa no Bra-
sil, com o objetivo de atender à 
crescente demanda do mercado.

As vagas estão disponíveis para 
candidatos que possuam ensino 
médio completo e tenham dis-
ponibilidade para trabalhar pre-
sencialmente na unidade de São 
João de Meriti. A empresa busca 
profissionais comprometidos e 
dispostos a integrar a equipe 
para contribuir com o processo 
logístico, que é essencial para o 
funcionamento da operação da 
empresa.

Para se candidatar, os interes-
sados devem acessar o portal 
de carreiras do Mercado Livre, 
onde poderão realizar a inscrição 
diretamente. O processo seletivo 

irá considerar as candidaturas 
feitas por meio do link: https://
mercadolibre.eightfold.ai/career-
s?query=91438. A plataforma 
oferece uma maneira prática e 
ágil para que os candidatos pos-
sam se inscrever e participar do 
processo de seleção.

Além de ser uma oportunidade 
de emprego em uma grande 
empresa, as vagas oferecem a 
possibilidade de crescimento 
profissional, já que o Mercado 
Livre tem investido no desenvol-
vimento de seus colaboradores 
e na criação de um ambiente de 
trabalho dinâmico. A expansão da 
empresa na Baixada Fluminense 
também contribui para o for-
talecimento da economia local, 
gerando mais oportunidades de 
emprego e contribuindo para o 
desenvolvimento da região.

Os interessados devem ficar 
atentos ao prazo de inscrição e 
garantir que atendem aos requisi-
tos para aumentar as chances de 
serem selecionados para a vaga.

O Fantástico Natal de 
Guapimirim entra na 
sua última semana 

de programação. Até 12 de 
janeiro, a Praça do Papai Noel 
estará aberta com atrações 
gratuitas para toda a famí-
lia. Entre elas, estão pista de 
patinação no gelo, tirolesa 
e tobogã, funcionando de 
terça a domingo, das 19h à 
meia-noite.

Nos sábados e domingos, 
das 18h às 19h, ocorre a Hora 

Azul, momento especial para 
inclusão de pessoas com defi-
ciência e indivíduos do espec-
tro autista. Nesse período, as 
atrações são exclusivas para 
esse público, garantindo con-
forto e segurança.

A programação oferece uma 
oportunidade única para curtir 
o clima natalino com família e 
amigos. Não perca a chance de 
participar dessa experiência 
mágica e celebrar as festas de 
fim de ano.

Mercado Livre abre mais
de 1.000 vagas para auxiliar 

de logística em São João
de Meriti

Fantástico Natal de Guapi 
entra em sua última semana

OPORTUNIDADE

GUAPIMIRIM

Trabalho de limpeza e dragagem abrange os rios Sarapuí, Botas,
Maxambomba, além do canal do Outeiro
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Na segunda-
-feira (6), 
o primeiro 
dia útil do 
a u m e n t o 
das passa-

gens no Rio de Janeiro, a 
cidade enfrentou filas lota-
das nos pontos de ônibus 
e diversas reclamações 
sobre as condições precá-
rias do transporte público. 
A partir de agora, o carioca 
terá que pagar R$ 4,70 pela 
passagem, um aumento de 
40 centavos em relação ao 
valor anterior de R$ 4,30. 
O reajuste afeta os ônibus 
municipais, o BRT, o VLT e o 
transporte complementar, 
popularmente conhecido 
como "cabritinhos".

Os passageiros expressa-
ram frustração, afirmando 
que o aumento da tarifa não 
se reflete em melhorias nos 
serviços. Sheila de Oliveira 
Bispo, empregada domés-
tica, relatou a situação 
cotidiana: "Todo dia é isso, 
todo dia os ônibus caindo 
aos pedaços e a gente tem 
que chegar no serviço, né, 
porque tem que trabalhar." 
Além disso, muitos passagei-
ros reclamam da superlota-
ção, dos horários limitados 
e das condições precárias de 
muitos veículos.

"Normalmente, eu pego 
ônibus que tem barata, que 
não tem assento. Lata velha 
a gente já tem um monte", 
desabafa a diarista Therezi-
nha de Jesus. Em uma repor-
tagem exibida no domingo 
(5), a TV Globo flagrou dois 

ônibus quebrados em Jaca-
repaguá e no Recreio, na 
Zona Oeste, no dia em que a 
nova tarifa entrou em vigor. 
Maycon Douglas, tosador, 
comentou: "Acontece quase 
todo dia. Então, a gente tá 
acostumado com isso já."

Outro problema recor-
rente é a falta de ar-condi-
cionado nos ônibus. Embora 
o Rio Ônibus afirme que 95% 
da frota esteja climatizada, 
muitos passageiros relatam 
que o ar-condicionado não 
funciona ou que, mesmo 
quando presente, não pro-
porciona conforto. "É muito 
quente. E tudo fechado, não 
tem janela pra abrir. A gente 
entra, acha que tem ar-con-
dicionado, mas não tem. E 
se tem, não gela", reclama 
Therezinha de Jesus. A babá 
Francisca Frota Gomes tam-
bém observa que "são pou-
cos que têm ar-condicionado 
e funciona direito."

Apesar das dificuldades, 
os passageiros esperam que 
o aumento da tarifa resulte 
em melhorias reais no trans-
porte público. Cristiana de 
Jesus, auxiliar de serviços 
gerais, expressou: "Se for 
para melhorar os ônibus, 
tudo bem. Agora, se for pra 
aumentar e não ter nada de 
melhor, não vai adiantar de 
nada, só vai gastar o dinheiro 

do pobre que trabalha pra 
ter um conforto e não tem."

A Secretaria Municipal de 
Transportes, por sua vez, 
afirmou que realiza fisca-
lizações diárias e que, em 

casos de irregularidades, 
os consórcios responsáveis 
pelos ônibus são autuados 
e até os veículos podem 
ser lacrados. A secretaria 
também informou que R$ 

73 milhões foram descon-
tados dos subsídios pagos 
às empresas de ônibus em 
2024 devido à má prestação 
dos serviços. O Rio Ônibus, 
por sua parte, assegurou 

que retira das ruas os veí-
culos com problemas de 
manutenção e que os con-
sórcios estão trabalhando 
em força-tarefa para pro-
mover melhorias.

No 1º dia útil da nova tarifa 
de ônibus, passageiros reclamam 

RJ registra 1.365 casos de abandono
de animais em 2024, alta de 8%

em relação a 2023

PROTEÇÃO AOS ANIMAIS

O número de animais 
abandonados no 
estado do Rio de 

Janeiro aumentou em 2024, 
com 1.365 casos registrados, 
comparado a 1.271 no ano 
anterior, o que representa 
um crescimento de 8%. Além 
do abandono, muitos animais 
também são vítimas de maus-
-tratos.

“Não existe um padrão de 
abandono. Como você pode 
ver, o Ozzy é um cachorro de 
raça, um buldogue francês, 
e mesmo assim foi abando-
nado”, afirma Alexia Knopf, 
coordenadora da ONG Garra. 
As denúncias de abandono 
aumentaram em 2024, com 
um total de 94 casos a mais 
que em 2023, segundo levan-
tamento do programa Linha 

Verde.
A legislação prevê pena 

de 2 a 5 anos de prisão para 
quem abandonar ou maltratar 
animais. Renata Pietro, funda-
dora da ONG Garra, destaca 
que 2024 foi um ano desa-
fiador, com casos de maus-
-tratos cruéis e animais 
gravemente feridos. O Disque 
Denúncia aponta que os 
animais mais abandonados 
são cães, principalmente da 
raça pit bull, seguidos por 
gatos, cavalos, aves, cabras e 
tartarugas.

Em dezembro, o RJ1 mostrou 
casos de abandono na cidade 
e na Baixada Fluminense. Em 
Queimados, um cachorro foi 
abandonado em uma praça, 
mas foi resgatado por prote-
tores e agora está disponível 

para adoção. Também foram 
mostrados casos de cavalos 
maltratados e abandonados 
na Ilha do Governador, muitos 
dos quais não resistem.

A ONG Garra, em Paciência, 
na Zona Oeste, cuida de 
animais resgatados das ruas. 
O local abriga cavalos, cabras, 
gatos, cães e até patos. Renata 
explica que, ao chegar, os 
animais passam por triagem 
e exames para determinar 
o tratamento necessário. 
Ela também compartilha a 
história da égua Brisa, resga-
tada há 10 anos, que recebe 
cuidados até hoje. Renata e 
outros defensores de animais 
sonham com o dia em que 
seus abrigos possam ser 
fechados por não serem mais 
necessários.

RIO DE JANEIRO
Justiça nega recurso dogoverno 

do RJ e considera ilegais
contratações do Ceperj

O Tribunal de Justiça 
do RJ negou um 
recurso do governo 

estadual sobre a “folha 
secreta do Ceperj”, que 
envolveu o saque de R$ 220 
milhões em salários de fun-
cionários da fundação esta-
dual. Por unanimidade, a 2ª 
Câmara de Direito Público 
do TJ manteve a decisão 
da primeira instância, proi-
bindo o estado de continuar 
com o modelo de contrata-
ção sem processo seletivo, 
sem transparência e com 
pagamento exclusivamente 
em agências bancárias. A 
decisão foi tomada em 3 de 
dezembro.

O governo tentava rever-
ter a sentença da 15ª Vara 
de Fazenda Pública, que, 
em agosto de 2022, havia 
proibido as contratações 
do Ceperj sem a devida 
divulgação no portal ele-
trônico, incluindo detalhes 
sobre funções, carga horá-
ria, remuneração e locais 
de trabalho. Também foi 

proibido o pagamento dos 
funcionários temporários 
por meio de recibos de 
pagamento autônomo e 
ordens bancárias.

O relator do caso, desem-
bargador Celso Luiz de 
Matos Peres, afirmou que 
a falta de um processo sele-
tivo prévio e a ausência de 
informações públicas violam 
os princípios da legalidade, 
impessoalidade e publi-
cidade na administração 
pública. A decisão destacou 
que, em pelo menos 18 mil 
contratações, os pagamen-
tos eram feitos por saques 
em espécie, sem qualquer 
transparência.

O governo do RJ infor-
mou que, desde o início das 
denúncias, adotou medidas 
de transparência, como a 
paralisação das contrata-
ções e a extinção dos pro-
gramas. A Procuradoria 
Geral do Estado também 
apresentou embargos de 
declaração para esclarecer 
pontos da decisão.

Em 2024, a economia 
fluminense atingiu 
um marco histórico 

com a abertura de 76.036 
novas empresas, o maior 
número em 216 anos da 
Junta Comercial do Estado 
do Rio de Janeiro (Jucerja). 
O crescimento foi de 5,5% 
em relação a 2023 (72.062) 
e de 4,3% frente ao recorde 
de 2021 (72.894).

Esse resultado reflete 
ações para impulsionar 
o empreendedorismo 
e desburocratizar o 
ambiente de negócios. O 
ano teve recordes mensais, 
como em janeiro (5.528), 
abril (7.035) e outubro 
(6.755). Em dezembro, 
5.712 empresas foram 
registradas.

Os municípios com mais 
aberturas foram: Rio de 
Janeiro (36.655), Niterói 
(5.245), Duque de Caxias 
(2.882), São Gonçalo (2.421) 
e Nova Iguaçu (2.162).

O governador Cláudio 
Castro celebrou o recorde 
como reflexo do compro-
misso com o desenvolvi-
mento econômico. Sergio 
Romay, presidente da 
Jucerja, destacou a simpli-
ficação e tecnologia como 
fundamentais.

Outro marco foi a adesão 
de todos os 92 municípios 
ao alvará automatizado, 
facilitando processos. Para 
2025, a Jucerja planeja 
inovações como inteli-
gência artificial, atendi-
mento via WhatsApp e 
expansão do Regin 2.0.

RIO DE JANEIRO 
Estado do Rio 

de Janeiro bate 
recorde

histórico com 
mais de 76 mil 

novas empresas 
em 2024
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Angra dos Reis come-
mora 523 anos na 
segunda-feira (6), 
com uma progra-

mação festiva que começou 
no sábado (4) e se estendeu 
até ontem, segunda-feira. No 
sábado, o cantor Zé Vaqueiro, 
um dos grandes nomes do 
piseiro, animou mais de 50 
mil pessoas na Praia do Anil. 
O repertório incluiu sucessos 
como “Volta Comigo Bebê” e 
“Letícia”, além de versões de 
clássicos nacionais como “Anna 
Júlia” e “Pelados em Santos”. 
Em sua primeira visita à cidade, 
Zé Vaqueiro elogiou Angra dos 
Reis e celebrou a oportunidade 
de participar da festa.
No domingo (5), a programa-
ção continuou com a Corrida 
dos Santos Reis, reunindo 800 

atletas no centro da cidade. 
À noite, a Praça Nilo Peça-
nha recebeu apresentações 
culturais com a Banda Jardim 
Sarmento, Chorinho Caiçara, 
Orquestra de Cordas de Angra 
dos Reis, e outros. À meia-
-noite, foi realizada a tradi-
cional abertura das portas da 
Prefeitura, seguida pelo corte 
de um bolo quilométrico, com 
a promessa de prosperidade 
para quem encontrasse a 
moeda e a aliança escondidas.
O encerramento da noite ficou 
por conta do cantor sertanejo 
Felipe Araújo, que embalou o 
público com seus sucessos.
Feriado municipal e celebra-
ções religiosas
Na segunda-feira (6), feriado 
municipal, a cidade come-
çou o dia com uma alvorada 

festiva às 6h, em frente à Igreja 
Matriz, com queima de fogos 
e apresentações da Banda do 
Colégio Naval e da Folia de 
Reis Luz Divina. Às 7h, a Pre-
feitura ofereceu um café da 
manhã à população, seguido 
pela abertura da Cerimônia 
Porta Santa e uma procissão 
até a Igreja Matriz.
A celebração culminou com 
uma missa solene às 10h, reu-
nindo autoridades e morado-
res para homenagear a história 
da cidade.
História e cultura de Angra 
dos Reis
Angra dos Reis é a segunda 
cidade mais antiga do Bra-
sil, com um rico patrimônio 
histórico e cultural. Seu con-
junto arquitetônico inclui igre-
jas centenárias, como a Igreja 

Matriz de Nossa Senhora da 
Conceição, e monumentos 
como as ruínas do Convento 
São Bernardino de Sena. A 
cidade também guarda his-
tórias submersas, como os 
destroços do navio escravista 
Brigue Camargo, descobertos 
recentemente.
Além das belezas naturais, com 
suas 365 ilhas, Angra é um sím-
bolo da história brasileira, des-
tacando-se por seus casarões 
coloniais e museus, como o de 
arte sacra na Igreja de Nossa 
Senhora da Lapa.
As festividades reforçam o 
compromisso com a preser-
vação da cultura e da história 
de Angra dos Reis, celebrando 
sua importância como um dos 
destinos mais emblemáticos 
do Brasil.

Angra celebra 523 anos de fundação

Guarda Municipal detém 
flanelinha que ameaçou 

turista no Centro

Na manhã de sábado 
(4), a Guarda Munici-
pal de Cabo Frio agiu 

rapidamente para auxiliar 
um turista com deficiên-
cia física que foi ameaçado 
por um flanelinha na Rua 
13 de Novembro, no Cen-
tro. De acordo com o relato 
da vítima, o homem exigiu 
o pagamento de uma taxa, 
afirmando que, caso não 
recebesse, danificaria o veí-
culo do turista.

Com as informações forne-
cidas pela vítima, os agentes 
iniciaram as buscas e loca-
lizaram o suspeito pouco 
tempo depois. Ao perceber 
a aproximação da guarni-
ção, o homem tentou fugir, 

retirando a camisa preta e 
o boné verde para dificul-
tar sua identificação. No 
entanto, os agentes persis-
tiram e conseguiram detê-lo.

O suspeito foi conduzido 
à 126ª Delegacia de Polícia, 
onde foi constatado que ele 
já possuía antecedentes cri-
minais, incluindo roubo e 
extorsão mediante seques-
tro. Ele permanece à dispo-
sição da Justiça.

A Guarda Municipal 
reforça seu compromisso 
com a segurança de mora-
dores e visitantes em Cabo 
Frio. Caso presencie situa-
ções suspeitas ou necessite 
de ajuda, não hesite em 
denunciar.

CABO FRIO

Polícia Militar apreende 
drogas em operação 
no Jardim Esperança

Uma operação da 
Polícia Militar na 
noite de sexta-feira 

(3) resultou na apreensão 
de drogas e na prisão 
de um homem no bairro 
Jardim Esperança, em 
Cabo Frio.
Durante patrulhamento do 
25º BPM, a equipe avistou 
um grupo de pessoas 
na Praça Campinho de 
Areia, localizada na Rua 
do Forno. Ao perceber a 
aproximação da viatura, 
um dos indivíduos tentou 
alertar os demais, gritando 
“OLHA A BARCA”.
Na abordagem, os policiais 
revistaram os presentes 
e encontraram, com um 
homem de 34 anos, 48 

pedras de crack, dois pinos 
de cocaína e R$ 22,00 
em dinheiro. Os entorpe-
centes estavam escon-
didos em diferentes locais, 
como bolsos, carteira, um 
recipiente de vitamina C e 
até em uma joelheira.
Questionado, o suspeito 
negou envolvimento com 
o tráfico, alegando que 
as pedras de crack eram 
para consumo próprio. No 
entanto, devido ao histó-
rico de domínio de facções 
criminosas na área, ele foi 
levado à 126ª Delegacia de 
Polícia de Cabo Frio.
O homem foi autuado em 
flagrante por tráfico de 
drogas e permanece preso 
à disposição da Justiça.

CABO FRIO 

Armação dos Búzios, 
uma das cidades mais 
turísticas do Brasil, 

começa 2025 com novidades 
na Secretaria de Turismo. O 
empresário hoteleiro Thomas 
Weber foi nomeado secre-
tário pelo prefeito reeleito 
Alexandre Martins, enquanto 
Patrícia Chaves assume como 
subsecretária. Entusiasmado, 
Weber iniciou suas atividades 
mapeando ações em anda-
mento para elaborar um plano 
de trabalho eficaz. Seu obje-
tivo é atuar em parceria com 
moradores e turistas para 
minimizar problemas típicos 
da alta temporada. Segundo o 
novo secretário, conhecer as 
iniciativas em curso é essen-
cial para desenvolver estraté-
gias eficientes com a equipe. 
“Estamos em pleno verão, com 

muito trabalho pela frente. Ter 
a Patrícia ao meu lado é uma 
satisfação. Confio que faremos 
o turismo local prosperar. Estou 
honrado com a nomeação e a 
confiança no meu trabalho”, 
destacou Weber.
Morador de Búzios desde 1981, 
Thomas Weber participou do 
processo de emancipação do 
município e é um empresário 
ativo na região. Ele liderou insti-
tuições importantes como o 
Búzios Convention & Visitors 
Bureau e o Sindicato de Hospe-
dagem e Alimentação (Sindsol), 
além de ter presidido a TurisRio, 
empresa estadual de turismo.
A experiência e o engaja-
mento de Weber prometem 
impulsionar o setor turístico 
de Búzios, alinhando ações às 
necessidades locais e às expec-
tativas dos visitantes.

Thomas Weber assume
 a secretaria de Turismo 

BÚZIOS 
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As obras de expansão da 
Linha 1 do Metrô-DF, 
no trecho de Samam-

baia, têm previsão de dura-
ção de 3 anos e 4 meses, de 
acordo com o secretário de 
Obras do Distrito Federal, Val-
ter Casimiro. O projeto incluirá 
a construção de duas novas 
estações nas proximidades 
da UPA e do Centro Olímpico, 
com um investimento total de 
R$ 444,5 milhões, financia-
dos pelo Banco Nacional de 
Desenvolvimento Econômico 
e Social (BNDES).
Além das estações, o projeto 
prevê a construção de três 
viadutos com passagens de 
pedestres integradas e quatro 
passarelas aéreas para pedes-
tres e bicicletas, localizadas 
em pontos de alta circulação, 
garantindo a acessibilidade 
para os usuários. Também está 
planejada a construção de um 
emissário para drenagem de 
águas pluviais, visando mitigar 
problemas de alagamento na 
área da expansão e nas regiões 
próximas.
O secretário Valter Casi-
miro afirmou que as obras 

começarão assim que o cré-
dito for liberado, destacando 
que a licitação já está pronta 
e a empresa contratada. A CG 
Construções será responsá-
vel pela execução do projeto. 
Além do financiamento do 
BNDES, o Governo do Distrito 
Federal (GDF) contribuirá com 

uma contrapartida de 10%.
De acordo com o presidente 
do BNDES, Aloizio Merca-
dante, a expansão do metrô 
contribuirá para a redução de 
congestionamentos, tempo 
de deslocamento, aciden-
tes e emissões de poluen-
tes, com uma diminuição de 

cerca de 7,8 mil toneladas de 
CO2 por ano. O novo trecho, 
com 3,6 km, deve transportar 
aproximadamente 9.840 pas-
sageiros adicionais por dia, 
aumentando a capacidade 
do sistema, que atualmente 
atende cerca de 160 mil pas-
sageiros diários.

O Brasil fechou 2024 
com um superá-
vit comercial de 
74,552 bilhões de 

dólares, conforme divulgado 
pela Secretaria de Comércio 
Exterior (Secex) nesta segun-
da-feira. Esse valor representa 
uma queda de 24,6% em com-
paração ao saldo positivo 
registrado no ano anterior. 
Em paralelo, o Ministério do 
Desenvolvimento, Indústria, 
Comércio e Serviços (MDIC) 
apresentou suas estimativas 
para o saldo comercial de 
2025, projetando um supe-
rávit entre 60 bilhões e 80 
bilhões de dólares.
O resultado da balança 
comercial brasileira em 2024 
é composto por exportações 

no total de 337,036 bilhões 
de dólares e importações de 
262,484 bilhões de dólares. 
As exportações, no entanto, 
apresentaram uma leve queda 
de 0,8% em relação ao ano 
anterior, enquanto as impor-
tações aumentaram 9,0% em 
comparação com 2023.
O saldo comercial de 2024 
superou as expectativas do 
governo, que, por meio do 
MDIC, havia estimado um 
superávit de 70,4 bilhões de 
dólares para o ano. Essa previ-
são, feita em outubro de 2024, 
indicava exportações de 335,7 
bilhões de dólares e impor-
tações de 265,3 bilhões de 
dólares. O superávit de 74,552 
bilhões de dólares, portanto, 
ficou acima dessa projeção, 

refletindo um desempenho 
melhor do que o esperado.
Além disso, o MDIC revelou 
os números referentes ao 
mês de dezembro, que regis-
traram um saldo comercial 
de 4,803 bilhões de dólares. 
Esse resultado foi impulsio-
nado por exportações de 
24,905 bilhões de dólares, 
enquanto as importações 
somaram 20,101 bilhões de 
dólares. A pesquisa realizada 
pela Reuters com economis-
tas indicava uma expectativa 
de superávit de 3,9 bilhões de 
dólares para o mês de dezem-
bro, ou seja, o desempenho 
ficou acima da previsão do 
mercado.
Esses resultados refle-
tem a dinâmica da balança 

comercial brasileira, que tem 
sido impactada por diversos 
fatores, como a variação nos 
preços das commodities, o 
desempenho das economias 
parceiras e as políticas comer-
ciais adotadas pelo Brasil. 
Apesar da queda no superá-
vit em relação a 2023, o saldo 
comercial de 2024 foi consi-
derado positivo, mostrando 
a importância do comércio 
exterior para a economia bra-
sileira. A projeção para 2025, 
com expectativa de superávit 
de 60 bilhões a 80 bilhões de 
dólares, indica que o Brasil 
continua a contar com uma 
balança comercial favorável, 
embora com uma tendência 
de desaceleração em compa-
ração ao ano anterior.

Brasil tem superávit comercial 
de US$ 74,6 bilhões em 2024 

 DISTRITO FEDERAL 

Obras de novas estações do Metrô no 
DF devem durar 3 anos e 4 meses

Nacional 

O Ministério das Rela-
ções Exteriores do 
Brasil anunciou na 

segunda-feira (6) que a Indo-
nésia é o mais novo mem-
bro pleno do grupo Brics+. 
O ingresso formal do país foi 
confirmado durante a presi-
dência pro tempore brasileira 
do BRICS, que começou em 
1º de janeiro e vai até 31 de 
dezembro de 2025. A candi-
datura da Indonésia foi apro-
vada pelos líderes do grupo 
na Cúpula de Johanesburgo, 
em agosto de 2023, como 
parte do processo de expan-
são do Brics. Embora tenha 
sido aprovada na cúpula, a 
Indonésia optou por forma-
lizar seu ingresso após a elei-
ção presidencial de 2024. A 
entrada foi aprovada por con-
senso entre os países mem-
bros, respeitando os critérios 
e procedimentos acordados 
em Johanesburgo. A Indoné-
sia, com a maior população e 
economia do Sudeste Asiático, 

compartilha com os membros 
do Brics o apoio à reforma 
das instituições de governança 
global e contribui para o apro-
fundamento da cooperação 
do Sul Global, temas prioritá-
rios para o Brasil durante sua 
presidência. A expansão do 
Brics também inclui a adesão 
de 13 países na categoria de 
"Estados parceiros", como Tur-
quia, Argélia, Belarus, Cuba, 
Bolívia, Malásia, Uzbequistão, 
Cazaquistão, Tailândia, Vietnã, 
Nigéria e Uganda, com nove 
já confirmados. Embora não 
tenha sido discutida a expan-
são para membros plenos 
durante a presidência russa 
em 2024, o status de "país par-
ceiro" permite participação 
em reuniões multilaterais sem 
direito a voto. Agora, a Indo-
nésia se junta oficialmente ao 
Brics+, que inclui os membros 
fundadores (Brasil, Rússia, 
Índia, China e África do Sul) e 
os países que aderiram após 
a cúpula de 2023.

Di Cavalcanti e mais: 
obras danificadas no 8/1 

voltam ao Planalto

O Palácio do Planalto 
recebeu, na tarde da 
segunda-feira (6/1), 

três das 21 obras restauradas 
que serão entregues durante 
a cerimônia em memória dos 
atos antidemocráticos de 8 de 
janeiro de 2023. Essas obras 
foram danificadas durante 
o ataque às sedes dos Três 
Poderes e serão expostas 
novamente no Planalto na 
próxima quarta-feira (8/1).
Entre as três obras entregues 
estão a pintura As Mulatas, 
de Di Cavalcanti, e a escul-
tura Galhos e Sombras, de 
Frans Krajcberg. Estas peças 
fazem parte de um conjunto 
de itens que foram restaura-
dos e serão exibidos durante 
os atos comemorativos.
Na quarta-feira, o presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT) 

liderará uma série de even-
tos para relembrar os acon-
tecimentos de 8 de janeiro. 
Durante a cerimônia, está 
prevista a reintegração de 
várias obras ao acervo do 
Planalto, incluindo o relógio 
de Balthazar Martinot, res-
taurado por meio de uma 
parceria com o governo da 
Suíça.
Além disso, ocorrerá o 
“Abraço da Democracia” 
na Praça dos Três Poderes, 
evento que contará com a 
presença de Lula, autorida-
des e público. A cerimônia 
tem como objetivo reforçar 
o compromisso com a demo-
cracia e celebrar a recupe-
ração das obras danificadas, 
que simbolizam a resistência 
contra os ataques à democra-
cia no país.

POLÍTICA NACIONAL 

Brasil anuncia Indonésia 
como novo membro do Brics

BRASIL NO BRICS 

São Paulo tem 38 praias 
impróprias para banho

Das 175 praias paulistas 
monitoradas pela Compa-
nhia Ambiental do Estado 

de São Paulo (CETESB), 38 estão 
impróprias para banho, incluindo 
locais em Santos, Praia Grande 
e Guarujá, onde um surto de 
virose foi registrado nos últimos 
dias. Entre 1º e 31 de dezembro, 
o Hospital Municipal de Bertioga 
registrou 300 casos de virose, 
com sintomas como diarreia, 
náuseas, vômitos, cólicas e 
febre. No Guarujá, as Unida-
des de Pronto Atendimento 
(UPAs) registraram 2.064 aten-
dimentos, um aumento em 
relação aos 1.457 atendimen-
tos de novembro. Em Santos, 
as UPAs contabilizaram 2.264 
atendimentos.
A Prefeitura do Guarujá apon-
tou que o aumento dos casos 
pode estar relacionado à con-
taminação das águas do mar 
por esgoto clandestino. A 
Companhia de Saneamento 
Básico do Estado de São Paulo 

(Sabesp) negou problemas em 
sua rede, mas mencionou que 
o município possui cerca de 
45 mil imóveis irregulares que 
podem estar despejando esgoto 
em galerias de águas pluviais, 
afetando a qualidade da água. 
A Sabesp também destacou 
que essas redes, que devem 
ser fiscalizadas pela prefeitura, 
desembocam no mar. Em res-
posta, a deputada federal Erika 
Hilton (Psol-SP) enviou ofícios 
à Sabesp, CETESB e à Secreta-
ria de Saúde do Estado de São 
Paulo, cobrando esclarecimen-
tos sobre o aumento de casos. 
A parlamentar pediu apuração 
das responsabilidades e a ado-
ção de medidas corretivas para 
proteger a saúde da popula-
ção. Para verificar as praias 
impróprias, acesse o site da 
Sabesp. A lista atualizada inclui 
praias em Ubatuba, Caragua-
tatuba, Ilhabela, Guarujá, San-
tos, São Vicente, Praia Grande, 
Mongaguá e Itanhaém.

SÃO PAULO 
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OPORTUNIDADES

A Secretaria Munici-
pal de Trabalho e 
Renda (SMTE) do 
Rio de Janeiro anun-

ciou 1.501 vagas de emprego 
nesta semana, um aumento 
de quase 40% em relação ao 
mesmo período do ano pas-
sado, quando foram ofertadas 
1.108 vagas.
Destaques no Comércio e 
Serviços
Nesta segunda-feira (06/01), 
estão disponíveis 272 vagas 
para atendente de loja e 
supermercado, distribuídas 
por diversos bairros. O setor 
de lanchonetes oferece 198 
vagas para atendentes, sem 

exigência de experiência pré-
via. Além disso, há 66 vagas 
para operadores de caixa, com 
requisitos variados.
Manoel Vieira, secretário de 
Trabalho e Renda, destacou 
o aquecimento do mercado: 
“Mesmo com o término das 
festas de fim de ano, os seto-
res de comércio e serviço per-
manecem aquecidos. A dois 
meses do carnaval, essas 
áreas continuam sendo cru-
ciais para a oferta de empre-
gos na cidade.”

Oportunidades de Estágio e 
Inclusão
Há vagas de estágio para 

estudantes de Farmácia, Admi-
nistração, Ciências Contábeis, 
Pedagogia, Gastronomia, 
Direito, Engenharia, Psicolo-
gia, Tecnologia da Informação, 
entre outros. Para pessoas 
com deficiência, são ofereci-
das 443 vagas, incluindo pro-
gramador, operador de vídeo 
e analista ambiental.

Como se Candidatar
Os interessados podem cadas-
trar o currículo no site da 
SMTE ou comparecer a uma 
das sete Centrais do Traba-
lhador no Rio de Janeiro. As 
unidades estão localizadas 
no Centro, Campo Grande, 

Engenho Novo, Ilha do Gover-
nador, Jacarepaguá, Santa 
Cruz e Tijuca, funcionando 
de segunda a sexta-feira, das 
8h às 16h.
É necessário apresentar RG, 
CPF, PIS e currículo. Pessoas 
com deficiência podem enviar 
o currículo para vagaspcd.
smte@gmail.com ou compa-
recer ao CIAD.
Empresas interessadas em 
divulgar vagas podem se 
cadastrar gratuitamente no 
link disponibilizado pela SMTE.
A lista completa de vagas, 
incluindo requisitos e bairros 
atendidos, está disponível no 
site da prefeitura.

Rio oferece mais de 1.500 vagas de emprego
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A vitória de Fer-
nanda Torres na 
madrugada de 
segunda-feira, 
no Globo de Ouro, 

realizado na noite de domingo 
(5), foi amplamente repercu-
tida pela imprensa interna-
cional. A atriz, conhecida por 
seu papel em "Ainda Estou 
Aqui", conquistou o prêmio 
de Melhor Atriz em Filme de 
Drama, superando grandes 
nomes de Hollywood, como 
Nicole Kidman, indicada por 
sua atuação em "Babygirl", 
e Tilda Swinton, que concor-
ria por "O Quarto Ao Lado". 
Este foi o primeiro triunfo de 
uma atriz brasileira na his-
tória da premiação, o que 
gerou grande repercução na 
internet e na midia.

Diversos veículos de comuni-
cação estrangeiros destaca-
ram o feito de Torres como 
uma "grande reviravolta". O 
discurso de agradecimento da 
atriz, em que mencionou sua 
mãe, a também atriz Fernanda 
Montenegro, foi um dos pon-
tos altos da cerimônia. Além 
disso, o fato de Torres ter supe-
rado nomes consagrados de 
Hollywood. A CNN Internacio-
nal chamou a vitória de “uma 
surpresa na noite de domingo”, 
enquanto o LA Times descre-
veu Fernanda Torres como “a 
única reviravolta real” da noite. 
O The Guardian, por sua vez, 
destacou o triunfo da atriz de 
"Os Normais" como mais sur-
preendente do que o de Demi 
Moore, que venceu na catego-
ria de Melhor Atriz em Filme 

de Comédia ou Musical.
Após a vitória, as buscas por 
Fernanda Torres atingiram 
um pico mundial, refletindo o 
impacto de seu prêmio. Além 
disso, a imprensa estrangeira 
destacou o potencial da atriz 
para conquistar outras pre-
miações na temporada, como 
o Oscar. O jornal britânico res-
saltou que a Sony, produtora 
do filme "Ainda Estou Aqui", 
deve investir ainda mais recur-
sos na campanha de premia-
ções de Torres, considerando 
a importância de sua vitória. A 
Sony está disposta a alavancar a 
carreira da atriz, especialmente 
porque sua mãe, Fernanda 
Montenegro, foi indicada ao 
Oscar há 25 anos por seu papel 
em "Central do Brasil". No filme, 
Torres interpreta a versão mais 

velha de sua filha, o que adi-
ciona uma camada emocional 
à sua performance.
A vitória de Fernanda Torres 
também foi comemorada por 
autoridades brasileiras, que 
destacaram o feito histórico da 
atriz. Para a Variety, revista nor-
te-americana especializada em 
entretenimento, a conquista 
fortalece a posição de Torres na 
corrida por outras premiações 
importantes, especialmente o 
Oscar, o que coloca a atriz em 
uma posição de destaque no 
cenário internacional.
Com sua vitória no Globo de 
Ouro, Fernanda Torres não só 
fez história, mas também con-
solidou sua posição como uma 
das grandes atrizes da atuali-
dade, com um futuro promissor 
nas premiações internacionais.

Vitótia de Fernanda Torres 
é repercussão internacional 

 PROGRAMAÇÃO 

“Força e Luz”: exposição em Niterói retrata 
o cotidiano nas paisagens urbanas

O Espaço Cultural Cor-
reios, em Niterói, 
recebe a exposição 

“Força e Luz”, do artista visual 
Gabriel Gariba. Em cartaz até 
11 de janeiro de 2025, a mos-
tra convida o público a refletir 
sobre o cotidiano nas cidades, 
com um olhar poético e crítico 
sobre a exploração humana e a 
precarização do trabalho.
Inspirado pela realidade que o 
cerca, Gariba retrata em suas 
obras vendedores ambulantes, 

trabalhadores informais, pedin-
tes e pessoas em situação de 
rua. O artista busca subverter 
valores e simbolismos, refle-
tindo sobre a indústria do 
consumo, os papéis sociais e 
o desgaste humano no sistema 
capitalista.
A exposição lança luz sobre 
elementos corriqueiros que 
passam despercebidos, como 
concreto, tampas de bueiro, 
embalagens e objetos descar-
táveis. “Força e Luz” explora 

a poesia desses elementos, 
criando um diálogo com a fé, 
a esperança e o sincretismo 
religioso presente na cultura 
popular.
Com uma variedade de lingua-
gens, como colagens, escul-
turas, gravuras, fotografias e 
poemas visuais, a exposição 
propõe uma reflexão sobre 
privilégios, crenças e precon-
ceitos. O artista convida o 
público a reconhecer a digni-
dade e a resiliência daqueles 

que enfrentam as adversidades 
da vida urbana.

SERVIÇO:
Exposição: “Força e Luz”
Local: Espaço Cultural Correios 
(Av. Visconde do Rio Branco, 481 
– Centro, Niterói – RJ)
Data: Até 11 de janeiro de 2025
Horário: Segunda a sexta, das 
11h às 18h | Sábados, das 13h 
às 17h
Entrada gratuita
Classificação: Livre

História de “A Festa do Santo Reis”, 
sucesso de Tim Maia, no Dia de Reis

O Dia de Reis, celebrado em 
6 de janeiro na tradição 
católica, é uma data espe-

cial que também inspirou a música 
popular brasileira. A canção “A 
Festa do Santo Reis”, imortalizada 
por Tim Maia, homenageia essa 
festa religiosa e a Folia de Reis, 
um cortejo que celebra os três 
reis magos – Baltazar, Gaspar e 
Melquior – que levaram presentes 

a Cristo no seu nascimento. A 
música foi composta por Marcio 
Leonardo, aos 15 anos, e descreve 
as tradições da festa, com foliões 
tocando sanfona, violão e pan-
deiro, visitando casas e levando 
bênçãos. Marcio, que recorda as 
festas de sua infância, menciona 
que o Dia de Reis parece estar 
“esquecido” ou “esquisito”, refle-
tindo a diminuição da força das 

tradições. Marcio e Tim Maia se 
conheceram na boate Cave, em 
São Paulo, onde Tim fazia seus 
shows. Anos depois, Tim suge-
riu gravar uma das composições 
de Marcio, e a escolhida foi “A 
Festa do Santo Reis”, que abriu o 
segundo LP de Tim, lançado em 
1971. O sucesso foi imediato, e o 
álbum se tornou um dos maiores 
clássicos da música brasileira.

Embora os dois amigos tenham 
se afastado após uma briga, Tim 
Maia homenageou Marcio Leo-
nardo, nomeando seu filho, Léo 
Maia, em sua honra. “A Festa 
do Santo Reis” se tornou uma 
das maiores referências sobre 
o Dia de Reis na música popu-
lar, com diversas regravações 
de artistas como Sandra Sá, 
Marisa Monte e Lobão.

Cultura

A premiação O Globo de 
Ouro, patrocinado pela 
indústria de cinema, 

organizado por Michel Bar-
ker – diretor da Sony Pictures, 
premiou Fernanda Torres no 
filme ‘’Ainda Estou Aqui’’, como 
melhor atriz na categoria de 
drama. Torres concorreu ao prê-
mio interpretando a advogada 
Eunice Paiva, viúva do ex-de-
putado federal Rubens Paiva 
caçado pela ditadura militar. 
O ex-deputado foi preso, tor-
turado e assassinado. Até hoje 
seu corpo não foi encontrado.
Com a premiação recebida, 
Torres passa ser a primeira 
atriz brasileira a conquistar o 
prêmio, concorrendo com atri-
zes de Hollywood, tais como: 
Angelina Jolie (“filme Maria Cal-
las”) e Nicole Kidman (“filme 
Badygirl”). As chances de dis-
putar o Oscar na categoria de 

melhor atriz aumentaram. Tor-
res dedicou o troféu a sua mãe, 
Fernanda Montenegro, que há 
vinte e cinco anos atrás concor-
reu a esse mesmo prêmio com 
o filme “Central do Brasil”.
O filme “Ainda Estou Aqui” con-
correu nas categorias de melhor 
filme na língua não Inglesa e de 
melhor atriz em filme de drama. 
O filme dirigido por Wal-
ter Salles teve até agora um 
bom retorno de bilheteria 
atraindo um público jovem. 
É um momento especial para 
o cinema brasileiro do ponto 
de vista de mercado, pois está 
dando um retorno financeiro 
levando o filme a ficar mais 
tempo em cartaz. Do ponto 
de vista histórico, resgata um 
passado recente facilitando o 
entendimento das novas gera-
ções sobre a contemporanei-
dade da vida política do país.

FERNANDA TORRES TRÁS 
ESTATUETA PARA O BRASIL

PERSONA

  COLUNA 

Por Amaury Oliveira 

“Uma Viagem até a Lua” 
é um espetáculo infantil 
onde a imaginação leva 

ao espaço. Uma peça auten-
ticamente niteroiense, que 
relembra crianças e adultos 
da alegria do brincar. A mon-
tagem fica em temporada no 
Teatro da UFF, em Icaraí, entre 
os dias 11 e 26 de janeiro, aos 
sábados e domingos, sempre 
às 16h. 
Por meio da imaginação, 
usando objetos comuns, como 
panelas, papelão e capa de 
chuva, Miguel e seu mais novo 
amigo viajam pelo Espaço, com 
a missão de alegrar a Lua. Em 
uma vivência que mistura tea-
tro, música e teatro de som-
bras, as crianças vão embarcar 
em uma missão cheia de aven-
tura, sonhos e ensinamentos 
importantes.
Para Larissa Lopes, autora do 
livro que inspirou a peça e res-
ponsável pela adaptação para 
a linguagem teatral, o projeto é 
uma ótima oportunidade para 
as famílias: “Comecei essa his-
tória há 5 anos, e em 2024 tive 
a sorte de conseguir me juntar 
a uma equipe que dá a vida a 
ela de uma forma tão encan-
tadora. Tivemos uma recepção 
incrível da comunidade esco-
lar que já conseguiu assistir, e 
estamos muito ansiosos para 
levar nosso espetáculo para o 
grande público. Torcemos para 
ele ser um resgate à infância 
analógica e suas brincadei-
ras passadas de geração para 
geração”.
Os espectadores poderão, 

também, garantir seu exem-
plar autografado do livro, após 
o espetáculo, na varanda do 
Centro de Artes UFF. 
Este projeto é uma realização 
da Prefeitura de Niterói, Secre-
taria Municipal das Culturas, 
Governo Federal e Ministério 
da Cultura, através da Lei Paulo 
Gustavo.

SERVIÇO:
“Uma Viagem até a Lua”
Teatro infantil - De 11 a 
26/01/2025
Sábados e Domingos às 16h
Classificação indicativa: livre
Duração: 45 minutos
Centro de Artes UFF: Teatro 
da UFF - Rua Miguel de Frias, 
9, Icaraí, Niterói - RJ
Dias: 11, 12, 18, 19, 25 e 26 
de janeiro de 2025, sábados 
e domingos, às 16h.
Valores de ingressos: R$ 50 
(inteira) / R$ 25 (meia)
Vendas: https://www.gui-
cheweb.com.br/pesquisa/
centrodeartesuff

UMA VIAGEM ATÉ A LUA: 
espetáculo infantil resgata 

a alegria de brincar
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O Fluminense 
está prestes 
a anunciar a 
contratação 
do goleiro 
M a r c e l o 

Pitaluga, de 22 anos, que está 
deixando o Liverpool e che-
gará ao Tricolor para a tem-
porada de 2025. A decisão 
de recontratar o arqueiro se 
baseia em três fatores prin-
cipais: seu potencial, o custo 
da negociação e o interesse 
do atleta.

Marcelo Pitaluga é jovem 
e, como muitos goleiros, 
ainda está em fase de ama-
durecimento. O Fluminense 
acredita que, se o goleiro se 
desenvolver bem, ele pode 
ser uma opção futura para 
substituir Fábio. Caso contrá-
rio, o clube considera que a 
aposta tem um custo baixo. 
Em relação ao valor, o Flumi-
nense havia se interessado 
por Lucas Arcanjo, do Vitória, 

com uma proposta de R$ 6 
milhões, mas a negociação 
não avançou. Agora, Marcelo 
chega ao clube sem custos, 
com o Liverpool mantendo 
40% dos direitos econômicos 
do jogador.

Outro ponto importante é 
o interesse de Pitaluga em 
retornar ao Brasil e ao Flu-
minense. O goleiro já tem um 
vínculo com o clube, tendo 
sido parte da "Geração de 
Ouro" de Xerém, que revelou 
nomes como Calegari, André 
e Martinelli. A readaptação 
ao clube será facilitada, pois 
ele já conhece o ambiente e 
tem carinho pela torcida.

Fábio seguirá como titular, 
e Vitor Eudes será o segundo 
goleiro para 2025. O Flumi-
nense estreia no Campeonato 
Carioca no dia 12 de janeiro, 
contra o Sampaio Corrêa, no 
estádio Moça Bonita, com 
Marcão comandando um 
elenco alternativo.

O Flamengo retomou a 
presença de um psi-
cólogo no time pro-

fissional nesta segunda-feira. 
Paulo Ribeiro, que já havia 
trabalhado por mais de 20 
anos no clube e estava no 
Botafogo, foi contratado pela 
nova gestão liderada pelo 
presidente Luiz Eduardo Bap-
tista e o diretor José Boto.

Desde 2019, quando 
Rodolfo Landim assumiu a 
presidência, o Flamengo não 
contava com um psicólogo 
trabalhando diretamente 
com os jogadores do time 
principal, apenas em casos 
pontuais.

Paulo Ribeiro, que estava 
no Botafogo, trabalhou com 
a equipe campeã brasileira 
e da Libertadores em 2024. 
Ele também tem passagens 
pelo Vasco e é doutor em 
psicologia pela Uerj. Com 

35 anos de experiência no 
trabalho com atletas de alto 
rendimento, Ribeiro traz 
uma vasta bagagem para o 
Flamengo.

Ainda não está definido se 
Paulo Ribeiro viajará com o 

time para a pré-temporada 
nos Estados Unidos. Nesta 
segunda-feira, ele esteve 
no Ninho do Urubu apenas 
para formalizar sua contra-
tação e resolver questões 
burocráticas.

A presença de Ribeiro é um 
passo importante para o Fla-
mengo, que busca fortalecer 
a parte psicológica dos joga-
dores, especialmente em um 
ano de grandes desafios e 
competições.

Tiare Beatriz Couto, filha 
mais velha do surfista de 
ondas gigantes Danilo 

Couto, morreu em um acidente 
ocorrido entre a virada do dia 
31 de dezembro e 1º de janeiro, 
no Havaí. A causa do acidente 
não foi divulgada. Danilo fez uma 
homenagem à filha de 19 anos 
em suas redes sociais na noite 
de domingo (5).

“Quem tem Deus como impé-
rio no mundo não está sozinho 
ouvindo sininhos. Minha filha, 
descanse em paz e tranquila, sua 
missão foi cumprida com excelên-
cia, ensinou o verdadeiro amor 
por onde passou. Siga amando, 
ensinando e com sua energia con-
tagiante. Viva a sua nova jornada 
divina. Eternamente te amarei”, 
escreveu o surfista.

Tiare, nascida e criada em 
Oahu, acompanhou o pai desde 
pequena e esteve presente em 
momentos marcantes da carreira 
dele. Em 2011, subiu ao palco com 
Danilo para receber o prêmio XXL 
Global Big Wave Awards, princi-
pal premiação de ondas gigan-
tes da época, por uma onda de 
20 metros surfada em Jaws, no 
Havaí. Tiare estudava Estudos 
Ambientais e Ciência Política na 
Universidade de Utah.

O jornalista Ader Oliveira, 
amigo da família, também fez 
uma publicação lembrando da 
infância de Tiare e de momentos 
especiais juntos. Surfistas brasilei-
ros como João Chianca, o Chum-
binho, e Luana Silva expressaram 
solidariedade nas redes sociais 
de Danilo e Tiare, lamentando a 
partida precoce da amiga.

O Botafogo enfrenta 
desafios conside-
ráveis no início de 

2025, com a necessidade 
de reformular tanto a 
comissão técnica quanto o 
elenco. Apesar da urgên-
cia em reforçar a equipe, o 
clube ainda não anunciou 
nenhuma contratação. Este 
cenário é bem diferente do 
ano passado, quando, em 
2024, o Botafogo já havia 
confirmado cinco reforços 
nos primeiros dez dias do 
ano.

A principal prioridade do 
momento é definir o novo 
treinador. O nome mais 
cotado era o de André Jar-
dine, que, no entanto, optou 
por permanecer no Amé-
rica do México. Com isso, o 
Alvinegro se vê obrigado a 
recalcular sua estratégia e 
buscar um novo técnico. No 
entanto, as opções disponí-
veis com o perfil desejado 
pelo dono John Textor são 
limitadas.

Além dos problemas rela-
cionados à comissão téc-
nica, o Botafogo também 
precisa lidar com as saídas 
de jogadores importan-
tes. Thiago Almada, meia, 
e Luiz Henrique, atacante, 
foram peças-chave nas con-
quistas da Libertadores e 
do Campeonato Brasileiro, 
e suas ausências deixam 
uma lacuna significativa no 
elenco. O clube fez propos-
tas para contratar o meia-
-atacante Bitello, mas o 
Dínamo Moscou, que detém 
os direitos do jogador até 
2027, recusou as ofertas.

Outro ponto crítico é a 
tentativa de reforçar a zaga. 
Jair, do Santos, era uma 
das opções, e o jogador já 
havia aceitado a proposta 
do Botafogo. No entanto, há 
impasses nas negociações 
com o Santos, que exige a 
inclusão de jogadores como 
parte da transação, algo que 
o Botafogo ainda não está 
100% disposto a aceitar.

  ESPORTE 
Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG Arsenal e Newcastle se enfrentam nessa 

Terça-feira (07), às 17h (horário de Brasília), 
no Emirates Stadium (London), pela Copa da 
Liga Inglesa.

Arsenal X Newcastle

Botafogo encontra 
dificuldade 
para resolver 

pendências no 
início de 2025

Fluminense repatria Marcelo Pitaluga, 
goleiro que deixa o Liverpool

Flamengo volta a ter psicólogo para 
trabalhar com o futebol profissional

Filha de surfista 
Danilo Couto 

morre em 
acidente no 

Havaí, aos 19 
anos

DIA DE JOGO

Papo de 
BOLEIRO
POR AMAURY OLIVEIRA 

 COLUNA 

VELHO LOBO ZAGALO” DEIXA LEGADO 
PARA O FUTEBOL MUNDIAL

A CBF - Confederação Bra-
sileira de Futebol fez um 
ato e postou nas redes 

no domingo (5/1), celebrando 
a memória do “Velho Lobo 
Zagalo". O mestre Zagalo come-
çou jogar futebol no juvenil do 
América do Rio, passando pelo 
Flamengo, tornando – se pro-
fissional, indo para o Botafogo 
posteriormente até chegar na 

seleção Brasileira. Foi titular na 
conquista do bi campeonato 
mundial em 1958 e 62 (Suécia 
e Chile). No México em 1970, 
como técnico, substituindo 
João Saldanha, revolucionou 
o futebol mundial com varia-
ções táticas fazendo a troca de 
posições dos jogadores do meio 
campo e do ataque, com isso o 
Brasil chegou ao tricampeonato 

mundial. O ex. Jogador e téc-
nico da seleção Brasileira dei-
xou um legado para o futebol 
mundial. Foi o único tetracam-
peão mundial, ao conquistar 
em 1994 no EUA, mais uma vez 
o campeonato. Nesse feito divi-
diu a comissão técnica com Car-
los Alberto Pereira.
O futebol mundial passou se 
espelhar no modelo tático que 
Zagalo implementou na copa de 
70. O maior exemplo foi na copa 
do mundo de 1974 com o car-
rossel holandês que encantou 

o mundo. Cruyff, que na época 
era o craque do time, deu vários 
depoimentos que a sua sele-
ção tinha inspirado no modelo 
tático que Zagalo implementou 
na copa do mundo de 70. A 
“Laranja Mecânica” como era 
chamada a seleção Holandesa, 
foi a cópia fiel do esquema 
tático de Zagalo. Cruyff usou os 
ensinamentos do mestre Zagalo 
quando foi técnico do Ajax. A 
escola de futebol da Alema-
nha e de Portugal (Braga), que 
hoje é a sensação, exportando 

técnicos para o mundo, tam-
bém beberam na fonte que o 
mestre Zagalo deixou para o 

mundo. 
Do que o ‘’Velho Lobo’’ criou 
houve apenas aperfeiçoamento. 


